



Mehr als 20 Jahre Berufstätigkeit für die Katechetik: Abschiedsgottesdienst für Marianna Jakob.

Klingende Katechetik

Das Visionslied erklang an allen möglichen Katechetik-Anlässen. Nicht nur an der Abschlussfeier RefModula, sondern auch an den Katechetik-Konferenzen, an der Beauftragungsfeier im Berner Münster – und am Abschiedsgottesdienst für Marianna Jakob. Sie wurde Ende April nach mehr als zwanzigjähriger Tätigkeit in der und für die Katechetik pensioniert und mit einem Gottesdienst in der Nydegg-Kirche in Bern verabschiedet. Bunte Mosaiksteine der Katechetik-Arbeit waren auch viele grössere und kleinere Projekte, zum Beispiel:

- An der ökumenischen religionspädagogischen Fachtagung 2018 zum Thema «Bibel kreativ» zeigte Michael Landgraf spannend und vielfältig kreative Zugänge und Lernwege mit der Bibel auf. Mit praktischen Übungen wurde die Bibel spielend, meditativ und musizierend in Szene gesetzt.
- Im Kurs «Resilient werden und bleiben» mit Griselda Naumann gefielen den Teilnehmenden die angenehme Atmosphäre, die praktischen Tipps zum Umsetzen und der Austausch mit andern.
- Aus dem Grundkurs Bibliolog gingen die Teilnehmenden erfüllt nach Hause. Sie nahmen einen grossen Strauss an Wissen und Erfahrungen mit. Die Kursleiterin Barbara Hanusa hatte den viertägigen Kurs und

das Internetcoaching dazwischen lustvoll, liebevoll und kompetent gestaltet.

- Im Kurs zur «seelsorgerlichen» Begleitung durch Katechetinnen und Katecheten im Unterricht mit Andrea Figge war der Austausch unter Kolleginnen und Kollegen hilfreich. «Ich bin mit dieser Art Fragen nicht allein» war eine gemeinsame Einsicht, und gemeinsam wurden an konkreten Beispielen Lösungen erarbeitet.
- In der Einführung ins neue Handbuch «Eltern und Familien in der Kirche» wurden neue Ideen für die Eltern- und Familienarbeit unter die Leute – Katechetinnen und Katecheten, Pfarrpersonen, KUW-Mitarbeiterinnen, Sozialdiakoninnen, Behördenmitglieder – gebracht. Die Teilnehmenden gingen motiviert nach Hause, aber auch teilweise etwas resigniert, weil das wichtige Thema Familienarbeit in vielen Kirchgemeinden zu wenig Bedeutung hat.
- Im Bezirk Jura wurde das Projekt «Capsules KT» gestartet. Das aus Kreisen der professionellen Katechetinnen und Katecheten initiierte Projekt zielt darauf ab, mit Kurzfilmen, die ab Frühjahr 2019 auf YouTube und sozialen Netzwerken verfügbar sind, auf die kirchliche Unterweisung unserer Kirche hinzuweisen. Es handelt sich um

kurze Videofilme, die Momente der Begegnung dokumentieren und die Themen des Lebens aus unterschiedlicher Perspektive betrachten.

- In Zusammenarbeit mit der Kirchgemeinde Burgdorf entstand ein Baustein für einen Familiengottesdienst zur Vision, der zum Download auf der Kirche-21-Website aufgeschaltet ist. Im November wurde zudem ein Fiire mit de Chliine zum ersten Leitsatz «Auf die Bibel hören – nach den Menschen fragen» durchgeführt.
- Herausragend war der Tag zum Thema Ganzheitlich sinnorientierte Pädagogik «Stark fürs Leben werden» mit Franz Kett, an dem mehr als 50 Personen teilnahmen.

Integration und Inklusion: zusammen unterwegs.

